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Bericht der BFS-Wartes zum Kreistag 2024 
 
Nach 16 Jahren im Amt ist dies mein siebter Bericht als BFS-Wart des VK DO.  
Mein Dank gilt vor allem dem Staffelleiterteam mit Michael Fuchs und Peter Lakshmanan für die gute Zu-
sammenarbeit und Unterstützung! Die BFS-SpO und die „Regeln der Stadtliga“ haben sich weiterhin be-
währt, sie gaben uns nach der Coronapause auch die nötige Flexibilität für bedarfsgerechte Anpassungen. 
Der Ergebnisdienst unter www.stadtliga-do.de (entwickelt und betrieben von Michael Fuchs) wird von den 
meisten Teams gut genutzt und ist für uns Staffelleiter weiterhin eine große Hilfe! Leider gibt es immer noch 
keine Verlinkung beim WVV, die Vorteile werden dort nicht erkannt. 
 
Nur 2 Tage nach dem letzten Kreistag musste ich am 13.03.2020 den Spielbetrieb der Saison 2019/20 in 
unserer Stadtliga komplett einstellen – Corona sorgte auch hier für einen großen Einschnitt. Die zunächst 
erhoffte Fortsetzung der Saison (erst zu 55% gespielt) im weiteren Verlaufe des Jahres kam ebenso wenig 
zustande wie ein Übergangsspielbetrieb mit weniger Teams in 2020/21, die zweite und dritte Welle ließen 
dies nicht zu. 
Erst nach den Herbstferien 2021 sind wir wieder in eine neue Saison gestartet mit kleineren Staffeln (max. 6 
Teams). Aufgrund vieler mehrfacher Spielverlegungen musste die Saison 2021/22 bis zum 23. September 
2022 verlängert werden, trotzdem konnten mehrere Teams die Saison nicht beenden. 
Auch die Saison 2022/23 begann dadurch erst nach den Herbstferien mit weiterhin kleinen Staffeln, konnte 
diesmal aber regulär vor den Sommerferien beendet werden. 
Erst die aktuelle Saison 2023/24 hat wieder normal Anfang September begonnen mit teilweise wieder größe-
ren Staffeln (bis 7 Teams, sogar 8 bei den Damen). 
 
Ein Blick auf die Entwicklung der Zahl der teilnehmenden Teams zeigt bei Damen und Herren nach der 
Coronapause nur eine kleine Delle, aber bei den Mixedteams gibt es einen starken Rückgang von rund 10 
Teams. Es sind vor allem bei den Mixed einige „alte Teams“ (lange dabei, höheres Durchschnittsalter) aus-
geschieden, die vorher schon knapp besetzt und nach der Coronapause nicht mehr spielfähig waren. 
Der leichte und bei den Herren sogar deutliche Anstieg der Teamzahlen zu dieser Saison haben die letzten 
Zweifler widerlegt, die in der Stadtliga ein Auslaufmodell sahen und deuten eher auf einen Generations-
wechsel hin. 

Entwicklung der Teamzahlen an der Stadtliga des VK DO     

  Saison 
2014/15 

Saison 
2015/16 

Saison 
2016/17 

Saison 
2017/18 

Saison 
2018/19 

Saison 
2019/20 

Saison 
2021/22 

Saison 
2022/23 

Saison 
2023/24 

Damen 21 17 18 18 16 18 17 14 16 
davon VK DO 15 13 13 13 12 13 13 11 12 

Herren 29 31 28 29 27 29 26 26 32 
davon VK DO 18 19 15 14 14 14 14 14 18 

Mixed 33 37 35 37 38 34 24 24 26 
davon VK DO 23 27 26 27 28 25 17 18 19 

gesamt 83 85 81 84 81 81 67 64 74 
davon VK DO 56 59 54 54 54 52 44 43 49 

Rückzüge i.d. Saison 0 2 1 0 1 2 10 1 0 

 
Beim Abbruch der Saison 2019/20 waren in den 1. Ligen noch keine eindeutigen Sieger absehbar, deshalb 
konnten da wie auch im Folgejahr keine Stadtmeistertitel vergeben werden.  
In der Saison 2021/22 gab es bei den Damen eine denkbar knappe Entscheidung um die Stadtligameister-
schaft zugunsten des VV Schwerte vor FC Brünninghausen 1, denn Punkte, Siege und Sätze waren exakt 
gleich und die Bälle gaben mit 442:321 gegenüber 438:324 den Ausschlag. Die anderen Titel gingen recht 
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klar an die Teams Brünninghausen 1, bei den Herren vor TV Mengede 1 und bei den Mixed vor VfL Kem-
minghausen 1. 
In der Folgesaison hat der FC Brünninghausen das Kunststück aus der Saison 2017/18 wiederholt und alle 3 
Meistertitel mit der ersten Mannschaft errungen, bei Damen und Herren jeweils vor VV Schwerte. In der 
Mixedliga gab es durch FC Brünninghausen 2 gar einen Doppelerfolg für den FCB – ein Novum. 
Die Endstände der Saisons 2021/22 und 2022/23 sowie der Zwischenstand der aktuellen Saison sind als 
Anlage beigefügt. 
 
Leider ist allgemein eine hohe Zahl von Verschiebungen und Verzögerungen bei vielen Spielen und immer 
wieder auch kurzfristige Spielabsagen wegen Verletzungen und Krankheit zu verzeichnen, auch Corona 
taucht immer wieder mal auf. Weil es bei den Damen diesmal genau 16 Teams sind haben wir uns für 2 Staf-
feln mit je 8 Teams entschieden. „Früher“ war das normal, ist heute aber wohl eine größere Herausforderung. 
Die Aussage eines Mannschaftsverantwortlichen, dass viele nicht in der Lage sind, 10 Tage im Voraus für 
einen Termin fest zuzusagen macht das Problem deutlich, was aus meiner Sicht eine allgemeine gesellschaft-
liche Entwicklung ist. Meine vor 4 Jahren geäußerte Überlegung „Vielleicht müssen wir die Höchstzahl von 
8 Teams in einer Staffel auch absenken auf 7 oder gar 6, wenn die Teams nicht mehr in der Lage sind, 14 
oder 12 Spiele in der Saison verlässlich zu absolvieren.“ ist aktueller denn je, nach dieser Saison werden wir 
die Erfahrungen v.a. der Damenstaffeln auswerten und überlegen, ob wir die „Regeln der Stadtliga“ dauer-
haft anpassen sollten / müssen. 
Echte Kommunikation ist eine schwierigere Sache, E-Mails werden immer weniger komplett gelesen. Mit 
der Übermittlung der Spielberichtsbögen scheinen einige „Digital Natives“ überfordert zu sein. Andererseits 
klappt das v.a. bei den „alten Hasen / Häsinnen“ meist gut, oft werden diese noch am gleichen Abend oder 
am Folgetag geschickt – vorbildlich.  
Obwohl die Verantwortlichen mit der Anmeldung die Kenntnis von Ordnung und Regeln bestätigen ist diese 
immer öfter nicht vorhanden. Einige wundern sich vmtl. eher, warum die Waschmaschine noch nicht gelie-
fert wurde. 😉 
 
Breitensport auf den weiteren Ebenen Bezirk Westfalen Süd, WVV und DVV  
 
Bezirks-Cups hat es in den letzten 4 Jahren leider nicht gegeben, die Position des BFS-Bezirkswartes ist seit 
längerem vakant, eine Kommunikation vom BFS-Wart des WVV direkt zu den BFS-Warten der Kreise fin-
det nicht statt. ☹ Es ist dringend nötig den Posten im Bezirk neu zu besetzen, den möchte ich aber nicht 
auch noch machen. 
 
Der FC Brünninghausen konnte zuletzt beim WVV-Cup teilnehmen, weil die Vorjahressieger automatisches 
Startrecht haben und deshalb darüber informiert wurden. Leider ist das Interesse anderer Vereine eher ge-
ring, die Termine an den Wochenenden im Juni sind auch schwierig aufgrund div. anderer (familiärer) Akti-
vitäten oder beginnenden Beachsaison. 
Beim WVV-Cup 2023 in Minden hat der FC Brünninghausen bei den Herren den Titel geholt 
(=Qualifikation für DVV-BFS-Cup) und die Mixed hat den 4. Platz belegt.  
In diesem Jahr findet der WVV-Cup am Wochenende 15./16. Juni bei TuS Buisdorf in St. Augustin statt. 
Weitere Infos zu diesen Turnieren und vieles mehr im BFS-Bereich auf der Internetseite des WVV unter 
www.volleyball.nrw/bfs/bfs-meisterschaften 
 
Beim DVV-BFS-Cup 2022 in Dresden konnten von FC Brünninghausen die Damen den 2. Platz und die 
Herren den 3. Platz erringen und haben bleibenden Eindruck hinterlassen, wie im Internet beim DVV zu 
lesen ist: „Über ausgezeichnetes Sitzfleisch verfügten die Mannschaften vom FC Brünninghausen (Dort-
mund) und natürlich die Gastgeber(innen), die dann bei Sonnenaufgang den Weg ins Hotel antraten.“ 😊 
https://www.volleyball-verband.de/de/halle/vereinswettbewerbe/breiten--und-freizeitsport/bfs-cup---frauen-maenner/2022/ 
Im letzten Jahr wurde in Essen von beiden Teams jeweils der 3. Platz belegt. 
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Durchführung des Kreispokals 
 
Für den Kreispokal 2020 hatten sich 13 Damen- und 7 Herrenteams gemeldet und die Spiele der ersten Run-
de wurden noch absolviert, aber Ende Oktober war leider wegen Corona wieder Schluss – Schade! 
 
Für die Kreispokalrunden 2022 und 2023 kann ich nun beim Kreistag wieder Pokale überreichen. 
2022 wurden 9 Damen- und 10 Herrenteams gemeldet. Die Bezirksligadamen des TSC Eintracht gewannen 
das Finale mit 3:1 gegen den TV Jahn aus der Landesliga. Bei den Herren waren beide Finalisten aus der 1. 
Stadtliga, TV Mengede besiegte den Polizei SV mit 3:1. 
Im letzten Jahr war das Feld noch größer mit 11 bzw. 13 Teams. Der TSC Eintracht war in allen Halbfinals 
und Finals vertreten, blieb aber ohne Titel. Die Damen des TV Mengede aus der 1. Stadtliga siegten mit 3:2 
gegen das Landesligateam des TSC und bei den Herren holte im Stadtliga-Final der FC Brünninghausen (1. 
Liga) den Pokal mit 3:1 beim TSC aus der 2. Liga. 
Die Verläufe der KP-Runden 2022 und 2023 sind als Anlage beigefügt. 
 
Kommissarischer Kreisspielwart 
 
Eigentlich wurde der Kreisspielwart vom WVV als nicht mehr nötig erachtet und wir hatten ihn daraufhin 
beim letzten Kreistag aus der Kreisgeschäftsordnung (KGO) gestrichen. Seit Wiederaufnahme des ordentli-
chen Spielbetriebs 2022 ist aber klar, es sollte doch jemanden geben, der gegenüber dem Bezirksspielwart 
den Kreis vertritt.  
Ich habe dann wie auch im letzten Jahr an Online-Treffen der Kreisvertreter und Staffelleiter teilgenommen, 
konnte da aber nicht viel beitragen und fühlte mich da als BFSler im Dschungel der Verbandsregeln fehl am 
Platze. Diese Position wollen wir deshalb mit dem Änderungsantrag zur KGO wieder in den Vorstand auf-
nehmen. Dafür wünsche ich mir jemanden, der / die im WVV-Spielbetrieb zuhause ist, mit Doppel-
dreierbegegnung und Schiri-Lizenzen was anfangen kann und im besten Fall auch dafür sorgt, dass wir 
für die Dortmunder Kreisliga aus eigenen Reihen die Staffelleitung besetzen können. Seit Klaus Wilkes Tod 
wurden wir hier von VK Unna mitversorgt, aber der Kollege hat sich zurückgezogen. Meine wiederholte 
Anfrage blieb von allen Teams der Liga unbeantwortet!!! Marc Schipper-Bekemeier ist zu Glück nochmal 
eingesprungen, dies kann aber nicht nochmal so sein! 
 
 
Ich hoffe sehr auf weitere Unterstützung im Kreisvorstand um die anstehenden Ausgaben besser zu 
verteilen (vielleicht auch „nur“ für einzelne Projekte) damit es für einige wenige nicht zu viel wird – 
wir beißen nicht! 
 
Ich stelle mich auf diesem Kreistag als BFS-Wart zur Wiederwahl, für den Kreisspielwart stehe ich 
nicht zur Verfügung. 
 

gez. Heijo Lüring 
 
Anlagen:   
Endstand der Stadtliga-Saison 2021/22 
Endstand der Stadtliga-Saison 2022/23 
Zwischenstand der Stadtliga-Saison 2023/24 am 15.03.2024 
Kreispokal 2022 
Kreispokal 2023 
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